
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 ４月 6日から始まった平成 21年度、本日で７５日間の 1学期が無事終了いたしました。 

 矢代小学校は、グランドデザインの 3 つの視点に掲げてあるように「①地域の豊かな教育

力を活用し」「②地域や保護者と連携して」豊かな人間性と確かな学力のある矢代っ子を育て

ることを目指しています。本年度 1 学期もたくさんの地域・保護者の方から教育活動を支え

ていただきました。 

 1年生は上中の岡田信さんや山本慶子さんから生活科で使う花の苗や種をいただきました。

また、志の田中藤吉さんより七夕に使う竹を寄付していただきました。学年ＰＴＣ活動では

学年委員長の山﨑さおりさんより準備や運営のリーダーとして活躍していただきました。 

 2 年生は、生活科の野菜つくりの際、小林希代子さん、永井佳代子さん、綿貫一恵さん、

山本めぐみさんなどたくさんのご家庭の方から苗植えの手伝い

をいただきました。また砂防公園への校外学習ではボランティア

の方から児童の安全管理をしていただきました。 

 3 年生は、矢代地区の探検で友楽里館の丸山與一郎館長さんや

岡田土建さん、西野谷の小林征支さんなどから地域にある宝物を

たくさん教えていただきました。またＰＴＣ活動では砂防公園ファンクラブの皆さん、株式

会社アルゴスさんなどにお世話になりました。 

 4 年生は、矢代からもう少し範囲を広げて市のクリーンセンターや浄水場の見学で所員の

方から教えてもらいました。ＰＴＣ活動では、学年委員の安原準哉・柴田直子・安原圭子さ

んからまとめていただきハンドベースボールを中心に親子での運動を楽しむことができまし

た。 

 総合や社会科の学習に役立てるため、学校の近くに田んぼがほしいと熱望していた５年生

は、西野谷の丸山敏夫さんや志の綿貫利和さんからご尽力いただき、学校から徒歩数分の田

中雄治さん宅の田んぼを貸していただくことができました。綿貫さんからは子どもたちに直

接稲作のご指導をいただき、田中さんからは毎日の水の管理をしていただきました。 

 学校全体では、給食の食材を安心安全な地場産食材にしていく

ことを推進しています。ブランド米として有名な矢代米を隔月で

納めていただいている田中荘ニさん、北住邦雄さんや菅沼産の野

菜を納入してもらっている岡田土建さんにお世話になりました。 

 上記は一例であり、このほかにも地域や保護者の方にお世話に

なっていることはたくさんあると思います。1学期教育活動へのご支援に感謝いたします。 
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ご協力ありがとう 
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 上のグラフは7月17日に実施いたしましたアンケートの数値評価部分をまとめたものです。「大

変よい」「よい傾向」の合計順に並べてあります。項目の末尾についている◎は前年度を 10 ポイ

ント以上上回ったもの、○は 5～10 ポイント上回ったもの、△は 5 ポイント以上下回ったもので

す。◎や○が多く、ご家庭のご協力により子どもたちが育ってきていることを実感することがで

きました。 
 コメント欄にはたくさんのご意見をいただきました。教職員で今後検討し、ご要望で改善すべ

き部分は具体的な方策をとって行きたいと考えております。9 月 1 日に全ご意見と学校としての

対応等を文書でお配りいたします。ご意見の多かったものや検討が必要なものを少し紹介します。 
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人の話を最後まで聞いている。△

自分の考えなどを相手に分かるように伝えようとしている。

食の大切さを理解して、好き嫌いなくバランスよく食べる。

学年×１０分の家庭学習をしている。◎

近所の人に元気にあいさつをする。

登下校中や学校でのできごとを話す。

少しくらいの困難は乗り越えて、ねばり強くがんばっている。◎

手洗い歯磨き爪切り等自分の健康や身ぎれいに気をつけている。◎

読む、書く、計算する等の基礎的なことを確実に身につけている。

 学年に合った睡眠時間をとっている。○

少しくらいの苦しさは乗り越えてめあてに向かって運動する。○

ゲームだけで遊ぶのではなく、体を動かして元気よく遊んでいる。◎

体を動かすことに喜びを感じ、楽しく進んで運動する。

だれとでも仲良く遊んだり活動したりする。

学校へ行くことを楽しみにしている。

家族に「おはよう、ただいま」等あいさつをする。

１学期の学校の取組はいかがだったでしょうか。

たいへんよい よい傾向 努力要す かなり努力

１学期保護者アンケートの集計結果 

・ 家庭内のあいさつはよくできるが、近所の人などには恥ずかしがってしないことが多い。 
・ 集中して家庭学習ができない。すぐ親に聞く。説明しても話を最後まで聞かないことがある。 
・ 消防の大会や訓練とぶつかるので体育大会は土曜実施にしてほしい。 
・ フレンドスクールは出発するまで大変心配したが、とても楽しかったようです。 
・ 下校の際、低学年が一人になることがあり心配している。バスの利用を検討してほしい。 
・ 現金集金はなるべくやめてほしい。 
・ おたよりがきちんと発行され、見やすいので学校の様子や予定がよく分かる。 



 7 月上旬にかけて校区内を 4 つに分けて地域懇談会を行いました。主

なご意見、協議になったことなどを紹介いたします。 
・ あるお宅に子どもが集まってゲームをする。近所の子がこんにちはと

いわないで上がってくることがある。協議では、｢訪問する時はきち

んとあいさつをさせる｣「留守宅には上がらない」などが確認されま

した。 
・ 学年×10 分に見合う宿題が学校から出ている場合と出ていない場合

がある。担任は児童の平均的な実態に応じて宿題を出しているので多

すぎる場合は担任に相談してほしい。少ない場合は自主学習などで補

充。 
・昨年までは、上中・新井新田・志・三本木の低学年が一緒に歩いてきていたのに今年は分かれ

て歩いているので、学校から離れるにしたがって一人で歩くことになる。なるべくまとまって

帰すようにしてほしい。（この問題は翌日から下校班を一緒にすることで解決しました。） 
・子どもたちが親に無断で川遊びをしたことがあり注意した。 
・プール当番の表を早く配布してほしい。1 ヶ月前に配ってほしい。 
・フレンドスクールはよい経験だったが、友達ができる最初 2 日間が長かったといっていた。 
・3，4 年生だけで帰る日、塾や欠席、また保護者が迎えに来たりして仲間がいな

くなり一人で帰ることがある。 
・1 年生が下校の時一人になることがあり、祖母や家人が心配して迎えに来ている。

バスに乗せてもらえないか。 
・「上・下の学年で仲良く遊んでいるのはよい。統合したらこのような雰囲気が失われるのではな

いか。｣という意見や｢女子の人数が少なくうまく関係を作るのが大変なので、早く統合してほ

しい｣という意見がありました。 
・ナイターソフトボールやパパギャルバレーボールで友達や大人とのかかわりを学んでいる。 
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             7 月 15 日(水) 5 人の学校評議員（綿貫章一郎様、綿貫利和様、 
            清水達夫様、丸山君男様、丸山文男様）の皆様にお集まりいただき、                                                                            

            矢代小学校の教育活動について懇談をいたしました。 
            ・昔の矢代地区体育大会は地域主体だったが、学校と一緒になりだん    

             だん学校に任せる部分が多くなった。地域の活性化のためにもお年 
 よりなど誰もが出られる体育大会とし、種目も見直していきたい。 
・英語の授業を始めたのはとてもよい。仕事でも英語が必要な場合が多くこれからの子どもには

大切な学力である。子どものころから聞いたり話したりできるようにしてほしい。 
・小規模校の利点は大切にしたい。新井中学校に入学しても変化についていけるように、フレン

ドスクールや総合等で人とのかかわりを更に身につけていけるように配慮してほしい。 
・子どもは鍛えることで丈夫で強くなるものだ。体力をつけてもっと元気になってほしい。 
・5 年生と米作りでかかわっているが、しっかりした文章を書いたり、積極的に質問に来たり手

紙や電話をもらったりして矢代の子の素晴らしさに感心している。 
・矢代地区体育大会が消防の演習や大会とぶつかるため、体育大会の土曜日実施についても検討

しましたが、今後各団体等で継続審議していくことになりました。 

学校評議員
の会より 



 
 
 
 
 
                        
                        

 

 

 

 

 

 

 ８ ，９ 月の地域巡回パトロールのお願い  

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

学校の情報は当校のホームページでもご覧いただけま

す 

  http://azalea.ac.city.myoko.niigata.jp/yashir-s/ 

   ヤフーやグーグルで検索してご覧ください。 
 
 
 
 
 

８月 

1 日（土）あらいまつり本祭 
3 日（月）5，6 年生陸上練習 8:15-9:30 
 プール開放 10:00-11:30 
4 日（火）5，6 年生陸上練習 8:15-9:30 
 プール開放 10:00-11:30 
  矢代保育園プール参観 9:30-11:00 
5 日（水）5，6 年生陸上練習 8:15-9:30 
 プール開放 10:00-11:30 
  矢代保育園プール参観 9:30-11:00 
6 日（木）5，6 年生陸上練習 8:15-9:30 
 プール開放 10:00-11:30 
7 日（金）5，6 年生陸上練習 8:15-9:30 
 プール開放 10:00-11:30 
8 日（土）万内川砂防公園ｻﾏｰﾌｪｽﾃｨﾊﾞﾙ 
9 日（日）いじめ根絶県民の集い 

10 日（月）諸費振替日 
20 日（木）特別支援教育研究大会・妙高

大会 
21 日（金）[あなたがいて私がいる」いじ

め根絶スクール集会 
 13:30～16:30 妙高市文化ホー

ル・当校児童発表＆参加 
23 日（日）妙高市ＰＴＡ連合会研修会

13:15～17:00 
24 日（月）5，6 年生陸上練習 8:15-9:30 
25 日（火）5，6 年生陸上練習 8:15-9:30 
26 日（水）5，6 年生陸上練習 8:15-9:30  
27 日（木）5，6 年生陸上練習 8:15-9:30 
31 日（月）5，6 年生陸上練習 8:15-9:30 
９月 

1 日（火）2 学期始業式、給食開始 
2 日（水）夏休み理科作品展・青空ﾀｲﾑ 

3 日（木）任命式，ＳＳＴ朝会 

4 日（金）委員会活動 
7 日（月）創立記念日 
  教育実習 ～25 日まで 
  4年生 坂上先生,5年生 嘉野先生 
8 日（火）児童総会、ＰＴＡ常任委員会 

８，９月の地域巡回パトロールを次のように割り

振らせていただきました。よろしくお願いします。 
８月 ３日～ ８月 ７日 田中 颯人さん宅 
８月１０日～ ８月１４日 田中 芳樹  〃 
８月１７日～ ８月２１日 永井 海斗  〃 
８月２４日～ ８月２８日 中嶋恵理子  〃 

８月３１日～ ９月 ４日 古畑 芽衣  〃 

９月 ７日～ ９月１１日 丸山 美希  〃 

９月１４日～ ９月１８日 丸山 愛実  〃 

９月２１日～ ９月２５日 丸山 玲実  〃 
９月２８日～１０月 ２日 安原 汐音  〃 

9 日（水）４，５年生自然教室～10 日 
 妙高青少年自然の家 

11 日（金）市理科作品展～13 日 
 わくわくランド 
12 日（土）矢代保育園運動会 
13 日（日）妙高陸上競技選手権大会 
14 日（月）身体測定 
15 日（火）フリー参観日 
16 日（水）陸上壮行会、池永司書来校 
17 日（木）市小学校親善陸上大会 
18 日（金）陸上大会予備日 委員会活動 
21 日（月）敬老の日 
22 日（火）国民の休日 
23 日（水）秋分の日 
24 日（木）発表朝会（4，6 年生） 
25 日（金）秋の遠足 
29 日（火）遠足予備日 
30 日（水）クラブ活動、避難訓練、青空タイム 
★予定は変更することがあります。 
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